

CORREO CONCERTADO

CORREO CONCERTADO

El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Punto de suscripción y venta.
Toledo: D. Elias Galán, Comercio, 62
Madrid: Kiosco de El Drabe, frente a
las Calatravas.
Anuncios económicos.

Precio de suscripción.
Un año..... 6,00 pesetas
Número suelto..... 0,05
Pago adelantado.

Perspectiva.

Por mucho que interesen y apasionen las cosas ajenas, evidente es que mucho más interesan y apasionan las propias. Si a los republicanos españoles les importa como cuatro la conservación de la República portuguesa, como veinte les importaría la conservación de la española. Y si por la primera han sido capaces, algunos, de profesar en la orden de los caballeros soplones, no hay que decir que por la segunda tenderían a honor erigirse en carceleros y en verdugos.

Lo que ahora dicen y hacen, creyendo favorecer a la república portuguesa, es como el fruto anticipado de lo que dirían y harían aquí para sostener el régimen, por el cual la boran. Cierto es que la mayoría de los órganos que representan la opinión republicana, han votado en contra del gobierno carbonario, que pretendía nada menos que la expulsión de España de los emigrados monárquicos, pero también es cierto que existe una minoría que continúa solicitando la deportación de los mismos. Supongamos que estos republicanos triunfasen. Admitamos que, como es natural, se interesaran por el mantenimiento de lo suyo un poco más siquiera de lo que se interesan por la conservación de lo extraño. ¿Qué sucedería? Pues que los republicanos que ahora han pedido la internación de los conspiradores, pedirían la deportación, y los que solicitan hoy la deportación, avanzarían un poquito más pidiendo la reclusión perpetua, si es que abolían legalmente la pena de muerte. Decimos legalmente, porque no hay duda que por encima ó por debajo de los Tribunales, conservarían el monopolio de la aplicación de aquella pena.

Ahora bien; si cuanto hacen los republicanos portugueses lo encuentran sencillamente admirable; si les parece de perlas que se haya condicionado allí la libertad de tal modo que sólo existe para los carbonarios; si llaman justo a un régimen con el que impera la más repugnante tiranía; si alaban a un Gobierno que persigue a los que sospecha que pueden ser sospechosos de conspiración, ¿es aventurado suponer que todo eso y más lo implantarían en España para defender su República? Y esto supuesto, ¿quién que no se arrastrara delante de la plebe, de la que son más que guías, esclavos, estos caudillos republicanos, podría vivir aquí? ¿Quién que no fuera ajeno a la dignidad y a la decencia podría respirar ese ambiente bajuno y abyecto?

Pues tal es la perspectiva republicana. En otro tiempo representaban esas ideas hombres de derecho y de ley, incapaces de desconocer el primero, ni de consentir la menor violencia de la segunda. Ahora, salvo Sal y Ortega, todos son siervos de la plebe, sin que ninguno se atreva a levantar el corazón por encima de las pasiones miserables de la turba.

Si triunfaran, tendríamos aquí empujados, en tercer y quinto, lo que tienen en Portugal: un régimen de tiranía, un régimen de terror, el absolutismo brutal de la canalía; pero, no, aquí eso no sería posible; contra un orden de cosas así, no sería necesario que se levantaran los brazos empuñando espadas ó fusiles, bastaría con que se levantaran las botas....

Miguel Pestañor.

¿POR QUÉ?

Aquella flor andrúmica
de pétalos iguales
que sólo está en el páramo
de grietas pizarrales

¿por qué ha nacido allí?
Y aquella rosa rústica
que a ser esclava aspira
de aquel pastor selvático
que hurta y torva mira,

¿por qué lo adora así?
¿Por qué mate el ornamento
su nido en la hendidura
y el colorín mudo
lo guarda en la espesura
del viejo carrascal?

¿Por qué las oropéndolas
lo cuegan del encino
y aquellos otros pájaros
señoritan en el feno
tapiz del arena?

¿Por qué a la loba escudilla
creo naturalista
vecina de la tórtola
que arrulla en la malea
la calma del ombil?

¿Por qué son hermosos
los blancos recales,
por qué tan torbos y hórridos,
por qué tan desleales
la hiena y el reptil?

¿Por qué vivirá errático
sin nido el necio uco,
por qué será el polifrono,
vistoso arvejanco
tan áspero cantor?

¿Por qué de dulces músicas
teoro tal Dios guarda
para el pardillo misero,
para la alondra parda
y el pardo ruiseñor?

¿Por qué destila bálsamo
el misero canteo
que vive en las estériles
calvicies de aquel toro
panpérrimo vivir?

¿Por qué las pomposísimas
peñas fatuosas
producen esas fétidas
grasientas grandes rosas
de enfático vestir?

¿Por qué vieren los viboras
ponzoñas dañadoras;
por qué las beneméritas
abejas labradoras
producen rica miel?

¿Por qué al bajan limpiadas
un labio que sonreía
las grutas para lágrimas
que arranca la alegría
también asben a hiel?

¿Por qué, en serio éptirito,
no quieras indagarlo,
ni en tristes secas fórmulas
pretendas encerrarlo
si no quieres llorar.

Misterios que sólo únicos
divinos bebedores
de encantos sabrososísimos,
¡tocaros es perderos!
¡viviros es gozar!

José M. Gabriel y Galán.

LA MORAL Y LA MODA

A B C, en su edición de 27 del pasado, publicó un artículo de su redactor en París, Sr. Cadenas, poniendo uno de los comentarios a la Cruzada que acaba de levantarse para combatir los excesos é inmundicias de la moda y el lujo excesivo de las señoras. No debe causar extrañeza que el autor de tantas obras de género ínfimo, nada recomendables por su moralidad, hable trónicamente de una campaña que debe secundar toda persona amante del orden y de las buenas costumbres.

Precisa que las madres que se precian de católicas impidan a sus hijas que, por seguir la corriente de la

moda, lleguen a cubrir su cuerpo con trajes propios para ser lucidos en el líbrico escenario de un café-concert ó en una de esas cénicas soirées donde el pudor y la moral brillan por su ausencia.

Precisa hablar claro y terminante. Al paso que vamos, si las damas persisten en su loco empeño de seguir las extravagancias y las inmundicias de la moda, si las señoras decen que no hacen caso de las diatribas de la buena Prensa y visten al estilo de las completistas.... se hará indispensable una selección para adivinar cuál de ellas es la completista y cuál la respetable madre de familia ó la cándida y virtuosa niña recién salida del pensionado.

Y para que se enteren las señoritas y las señoras católicas, les recordaré el caso de una completista tristemente célebre por sus mundanales locuras, que hablando de las exageraciones de la moda, puso este comentario:

—Hoy, por el traje, ya no se distingue a las señoras.... ¡juzgar por el ropaje exterior, hoy.... ¡todas somos unas!

Mediten estas palabras las señoritas y señoras católicas; recuerden que han salido de los labios de una infeliz pecadora.... y obren en consecuencia.

A. Oliver Juanico.

Madrid 27-VIII.

Frasas y dichos

referentes á la Buena Frase que deben repetirse y divulgar los católicos.

«No dejaremos de lamentar que siendo España la nación católica por excelencia, la prensa que lleva la representación de las ideas ortodoxas arrastre una vida lánguida, y en la que la conserva más la generosidad y entusiasmo de los que echan sobre sus hombros la penosa tarea de sostenerla con el fruto de sus ingenios, que no el desprendimiento de los que estaban llamados a extenderla y auxiliarla.»

«Las Conferencias de San Vicente de Paul encuentran cada año algunos millones para comprar el pan que nutre el cuerpo; ¿por qué no se habla de encontrar otro tanto para comprar el pan que alimenta el alma?—Padre H. Fayollat.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

(PREVISIONES DE LA REPUBLICA EN SU LITRERO Y EN SU ESTACIONAMENTO)

El sábado 3, habrá un mínimo barométrico en el Mediterráneo superior, y seguirán actuando depresiones en el NO. del continente. Estos elementos solamente ejercerán alguna influencia en el Cantábrico y en el NE., dominando el buen tiempo en nuestras regiones.

El domingo 4, cambiará la situación meteorológica en la Península, porque penetrará en nuestro SO. una depresión procedente del Atlántico, la cual producirá lluvias y tormentas, particularmente desde Portugal y Andalucía al Centro, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

Se perturbará más el estado atmosférico el lunes 5, pues avanzará hacia el N. y NE. de España la citada depresión del SO., y se formará un secundario en el SE. Por la influencia de estos núcleos de fuerzas, se registrarán lluvias y tormentas en la mayor parte de nuestras regiones, con vientos de entre NE. y SE.

El martes 6, quedarán centros de baja presión en el SE de Francia y

en el Mediterráneo, que todavía ejercerán alguna acción en las regiones próximas a este mar; y otras depresiones llegarán al O. de Irlanda y a las costas de Portugal, influyendo un tanto en el O. de la Península.

El miércoles 7, pasará por las Islas Británicas la depresión del O. de Irlanda, y la de Portugal estará en Galicia. Se producirán algunas lluvias y tormentas desde el O. de la Península hasta las regiones centrales, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

La depresión de las Islas Británicas se halará por el mar del Norte el jueves 8, y la de Galicia se habrá corrido hacia la bahía de Vizcaya y N. de España. Estos elementos de perturbación aérea ocasionarán algunas lluvias y tormentas, desde el Cantábrico al paralelo central con vientos del 3.º cuadrante.

El viernes 8, se avanzará a Dinamarca la depresión del mar del Norte, y la del Cantábrico habrá pasado al Mediterráneo superior. Se registrarán algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental de la Península, principalmente en el NE., con vientos de entre SO. y NO.

Del 10 al 12, será generalmente tranquila la situación atmosférica de la Península; pero no sucederá lo propio en el Mediterráneo y Andalucía, donde el tiempo será nuboso y se producirá alguna lluvia ó tormenta, especialmente del 10 al 11, debido á los núcleos de fuerzas que actuarán en dicho mar y en Africa septentrional.

El martes 13, al apartarse de nosotros las citadas bajas presiones del Mediterráneo y de Africa septentrional, se acercará al S. de Portugal una depresión oceánica que causará alguna lluvia ó tormenta en el SO. de la Península, con vientos de entre SE y NE.

El miércoles 14, penetrará en Portugal y Extremadura la referida depresión oceánica y ocasionará lluvias y tormentas desde el O. hasta las regiones centrales, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

Avanzará hacia el centro de la Península la depresión de Portugal el jueves 15 y formará varios núcleos de fuerzas que producirán lluvias y tormentas bastantes generales, con vientos de entre NE. y SE.

Sefeljoon.

Noticias y Notas.

En Prusia ha fallecido, á los setenta y dos años de edad, el Cardenal Fischer, Arzobispo de Colonia. Era jefe del catolicismo alemán.

La ciudad de Nicaragua está cercada por los rebeldes desde hace tres días, sin que sus habitantes puedan salir fuera de la misma.

En Londres ha habido grandes desórdenes entre los obreros que han reanudado la huelga y los no sindicados.

Resultaron tres heridos graves y cuatro leves.

En Melilla continúan los actos de simonía por los jefes de la harca, siendo de los más importantes el llamado á cabo por el prestigioso caid de Beni Buiyhi, Si Mohafatar el Armani, jefe de la fracción de Ulad-Atman.

Los obreros católicos de la mina Morro, de Bolueta, se han declarado

en huelga y están recibiendo socorros de varios Patronatos y Centros Católicos.

Ha llegado á Nápoles el transporte militar *Citta di Catania*, desembarcando una caja que contiene 1.250.000 de francos en libras esterlinas.

Este dinero fue capturado en el Mar Rojo á bordo del vapor egipcio *Isamatia*, y se mandaba á Arabia para pagar al ejército turco.

En Río Janeiro han chocado dos trenes subterráneos, resultando heridos muchos viajeros.

En la calle de Carranza (Madrid), estaban arreglando los cajones de una cómoda dos hermanos llamados José María y Emilio García González, de doce y quince años, respectivamente, y se encontraron con una pistola Browning, y al querer enseñar el funcionamiento el Emilio al José, salió el tiro é hirió á éste en el costado izquierdo.

Mas de 10.000 congregantes con banderas y músicas han acudido al acto celebrado en el pueblo de Onda (Castellón), organizado por las Congregaciones Marianas.

Acentúase en toda Italia el movimiento en favor de la enseñanza religiosa en las escuelas primarias.

Se han reunido en El Escorial el Capítulo de los Religiosos Agustinos, eligiendo Provincial al Padre Victor Villalón y Definidores á los Padres Arnáiz, Montes, Muñitos y Benigno Fernández.

En la Coruña, á consecuencia de un fuerte vendaval, se desprendieron los cables eléctricos de la luz, despidiendo grandes chispazos que produjeron el fuego de algunas casas, entre ellas un taller de pirotecnia, estallando los productos almacenados.

Dos obreros que quisieron aislar los cables, recibieron una descarga que los mató en el acto.

El Debate, en su número del miércoles, llama cortésmente la atención al A B C para que no se deje sorprender de su corresponsal en Roma y no se preste á publicar noticias relativas á Su Santidad, de origen sospechoso, que sobre ser falsas, son desprecisivas para la dignidad del Romano Pontífice.

Nosotros lo advertimos á los lectores de dicha publicación para que sepan que no siempre bebe en buenas fuentes.

De Agricultura.

La recolección de la hierba.

Al llegar la época de guadañar los prados, conviene suspender el riego para que la hierba vaya perdiendo la humedad y fresca que antes tenía y tome el color propio de la recolección.

Esta operación cultural puede hacerse con guadaña ó con máquina guadañadora. La máquina realiza la siega con más economía, que el guadañador ó guadañero, y con más perfección, si el prado es llano; pero en todos los casos es aplicable, y lo es la guadaña, y de aquí lo generalizada que está, sobre todo países montañosos.

La hierba segada debe que.